
«Я с большим интересом 
наблюдал за ходом го-

лосования и благодарю всех, 
кто отдал свой голос за меня, –  
прокомментировал это собы-
тие Сергей Пондарь. – Лидер –  
это человек, который не мо-
жет быть в одиночестве, это 
человек, за плечами которого 
всегда стоит большой коллек-
тив. За моими плечами стоит 
профессиональный коллек-
тив бумажников АО «Волга» и 
сильная команда управления, 
вместе с которыми мы реали-
зуем программу дальнейшего 
развития предприятия, позво-
ляющую создать вертикально 
интегрированную компанию с 
полным циклом лесозаготов-
ки и глубокой переработки 
древесины. И за эту команду 
я испытываю особенную гор-
дость!

Мы инвестируем значи-
тельные средства не только 
в расширение продуктово-
го портфеля и наращивание 
объемов выпуска бумаги, по-
вышение ее качества, но и в 
модернизацию производства, 
строительство новых цехов.

В 2020 году мы реализова-
ли крупнейший за последние 
несколько лет инвестпроект 

по строительству новой линии 
производства термомехани-
ческой массы с объемом инве-
стиций более 1,5 млрд рублей. 
Реализация этого проекта 
позволит компании ежегодно 
выпускать около 60 тысяч тонн 
бумаги дополнительно, прив-
несет в федеральный и област-
ной бюджеты более 600 млн 
рублей налоговых отчислений, 
создаст новые рабочие места.

И мне особенно приятно, 
что этот проект был по до-
стоинству оценен Правитель-
ством и бизнес-сообществом 
Нижегородской области.

Хочу сказать отдельное 
спасибо организаторам этой 
премии. Замечательно, что 
бизнес-журнал «Деловой квар-
тал» продолжает её органи-
зовывать каждый год, потому 
что это очень важно не только 
для нас, представителей биз-
неса, но и для всего региона, в 
котором мы работаем». 

«Человек года» – уникаль-
ная независимая региональ-
ная премия, которая при-
суждается за выдающиеся 
достижения в бизнесе.

«Деловой квартал» ежегод-
но отмечает премией предпри-
нимателей, которые внесли 

наибольший вклад в развитие 
своей отрасли. Обладатели 
статуэтки «Человек года» ме-
няют бизнес-среду города к 
лучшему: внедряют новые 
технологии, расширяют свои 
предприятия, поддержива-
ют социально-ори-
ентированные 
инициативы. 
В а ж н ы е 
критерии 
при опре-
д е л е н и и 
победите-
лей – поло-
жительная 
бизнес-репу-
тация и дина-
мика развития 
компании.

Экспертами 
премии высту-
пают победи-
тели прошлых 
лет, руководи-
тели обществен-
ных объединений, 
предприниматели, 
профильные мини-
стры и редакция 
«Делового кварта-
ла».

Пресс-служба 
АО «Волга»
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АО «Волга» организовала 
онлайн-стажировку для 
слушателей Президентской
программы подготовки 
управленческих кадров, 
реализуемой НГТУ им. 
Р.Е. Алексеева

СТРАНИЦА

Событие
АО «Волга» стало Лауреатом 
первой премии PAP-FOR 
Awards. Церемония
награждения состоялась 26 
ноября в рамках онлайн-
форума PAP-FOR-2020

СТРАНИЦА

Праздник

4

в преддверии Дня энергетика 
корреспонденты нашей газеты 
взяли интервью у
главного энергетика АО «Волга» 
Дмитрия Захарова

СТРАНИЦА

Восьмого декабря в Нижнем Новгороде состоя-
лась XII церемония награждения ежегодной пре-
мии «Человек года», учредителем которой стал 
Нижегородский бизнес-журнал «Деловой квар-
тал». По результатам онлайн-голосования, орга-
низованного журналом, генеральный директор 
АО «Волга» Сергей Пондарь был удостоен звания 
«Человек года» в номинации «Инвестор года» за 
реализацию крупного инвестпроекта по вводу в 
эксплуатацию нового цеха по производству тер-
момеханической массы с объемом инвестиций бо-
лее 1,5 млрд рублей.

3

Генеральный директор АО «Волга» Сергей Пондарь – 
победитель бизнес-премии «Человек года»!

Мы в Телеграм
https://t.me/jsc_volga

Мы в ВКонтакте
https://vk.com/bumkombinat_volga

Наш сайт
https://www.volga-paper.ru/
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Прирост производительности тру-
да в компании за последние 3 

года (с 2017 – 2019гг.) составил 112%.
Стоит отметить, что АО «Волга» 

стало единственной компанией из 
отрасли ЦБП, вошедшей в первую 
десятку этой номинации. 

Как отмечают составители Рейтин-
га, рост производительности за один 
год – значимый показатель деятель-
ности предприятия. Но еще более 
показательным является рост за 3 
года – он демонстрирует системную 
работу менеджмента компании по по-
вышению ее эффективности, из года в 
год, несмотря на серьезные внешние 
вызовы и колебания рынка.

Ознакомиться с полным списком 
компаний, вошедших в «Топ-100: 
лидеры России по росту производи-
тельности труда за три года» можно 

на сайте Делового портала «Управле-
ние производством». 

Премия по производительности –  
ежегодный проект, старт которому 
был дан в 2015 году. В процессе рабо-
ты были изучены данные более 5000 
промышленных предприятий России, 
их совокупная выручка составила 
более 50% ВВП России, количество 
сотрудников – более 5 млн человек. 

Базой для проведения Премии яв-
лялись данные анкет, предоставлен-
ных предприятиями, а также данные, 
полученные из открытых источников 
(ежеквартальная и годовая отчетность 
предприятий). Для расчета производи-
тельности использова-
лись показатели выруч-
ки и среднесписочной 
численности предприя-
тий за 2018-2019 годы.

Страницу подготовил Алексей Моисеев

 Новости отрасли   Рейтинг

Акционерное 
общество «Волга» 
внесено в реестр 
«Всероссийской Книги 
Почета»
АО «Волга» в 2020 году вновь вошло в 
реестр «Всероссийской Книги почета». 
Данный реестр ежегодно формирует-
ся по предложениям региональных 
и муниципальных органов государ-
ственной власти, а также авторитет-
ных государственных институтов.

Включение организации в Реестр озна-
чает признание её исключительной 

значимости для социально-экономического 
развития региона, подтверждает её высо-
кую деловую и общественную репутацию.
Акционерное общество «Волга» высоко оце-
нивает факт включения бумкомбината в 
реестр «Всероссийской Книги Почета» и как 
социально ответственное предприятие пла-
нирует и дальше продолжать свою активную 
деятельность не только на благо города и 
района, но и страны в целом.

Федеральный реестр  
«Книги Почета» :

Статистика: 
объемы экспорта 
российской газетной 
бумаги за 9 месяцев 
2020 года
За период с января по сентябрь 2020 
года российской газетной бумаги на 
мировые рынки было отгружено 860 
тыс. т. Объемы экспорта газетной бу-
маги за 9 месяцев 2020 года упали на 
7,6% в сравнении с таким же перио-
дом предыдущего года.
Индия – ведущий импортер российской га-
зетной бумаги, в эту страну по последним 
данным отгружено 47% всех экспортных 
поставок данной продукции. Начиная с 
2013 года, Индия вошла в число лидеров по 
закупкам газетной бумаги из России, еже-
годно наращивая объемы. 
До 4% поставок уходит предпринимателям 
из Турции. В Украину, Иран и Германию от-
гружают по 3% от объема экспортной газет-
ной бумаги (в каждую из стран). В Египет по 
последним данным отправлено 2% экспор-
та. Газетную бумагу из России также от-
правляют в такие страны, как Финляндия, 
Кения, Казахстан, Болгария и другие.
Производители газетной бумаги в России: 
«Кондопога», АО «Волга», АО «Соликам-
скбумпром» и АО «Монди Сыктывкарский 
ЛПК». На внешних рынках продукция рос-
сийских производителей конкурирует с 
транснациональными целлюлозно-бумаж-
ными производителями, такими как Norske 
Skog, Holmen, Resolute Forest Products, White 
Birch и другими.
На внешнем рынке конкурентная борь-
ба осуществляется также с производите-
лями Финляндии и Канады: Norske Skog, 
Upm Kymmene, Abitibi Consolidated. Россия 
по-прежнему остается конкурентоспособ-
ным производителем газетной бумаги бла-
годаря более низкой себесто-
имости производственных 
ресурсов.

Источник:

Когда слушателям Программы 
было предложено провести всю 

стажировку в режиме онлайн, у ор-
ганизаторов стажировки возник 
вопрос: как же это сделать без экс-
курсии по комбинату? Как отметил 
руководитель PR-службы предпри-
ятия Алексей Моисеев, «в ситуа-
ции, вызванной распространением 
COVID-19, АО «Волга» перевело все 
экскурсии и деловые встречи в он-
лайн-формат, но мы оказались хоро-
шо подготовлены к такой «онлайн-пе-
рестройке», благодаря созданной 
ранее и внедренной у нас интерак-
тивной программе «Виртуальный тур 
на производство». 

Алексей Моисеев с помощью 
веб-платформы Zoom провел для слу-
шателей Президентской программы 
виртуальную экскурсию по производ-
ственной площадке компании и отве-
тил на вопросы в ходе последующей 
дискуссии. К дискуссии в качестве 
эксперта подключился также началь-
ник производства АО «Волга» Нико-
лай Скворцов, который ответил на все 
вопросы слушателей, связанные с ис-
пользуемыми технологиями и реали-
зацией инвестиционной программы 
предприятия.

«Онлайн-знакомство с комбинатом 
не стало менее интересным! – ком-
ментирует Алексей. – Подтверждение 
тому – многочисленные положитель-
ные отзывы от участников таких вирту-
альных экскурсий».

В ходе стажировки слушатели узна-
ли об особенностях производственно-
го процесса, увидели всю технологиче-
скую цепочку АО «Волга»: от заготовки 
сырья до производства различных ви-
дов готовой продукции. 

Один из таких отзывов по итогам 
проведенной виртуальной экскурсии 

в адрес АО «Волга» пришел от имени 
ректора НГТУ С.М. Дмитриева и ру-
ководителя Программы подготовки 
управленческих кадров В.М. Мати-
ашвили, а также администраторов 
Р.Ш. Мансурова и Е.С. Лещенко:

«Выражаем вам искреннюю бла-
годарность за помощь в органи-
зации российской стажировки в 
рамках Президентской программы 
подготовки управленческих кадров 
для организаций народного хозяй-
ства РФ по специальностям «Менед-
жмент» и «Управление производи-
тельностью», реализуемой по Указу 
Президента Российской Федерации 
№774 от 23 июля 1997 года. Обуче-
ние руководителей предприятий г. 
Нижний Новгород и г. Павлово, в ко-
тором АО «Волга» приняла участие, 
имеет исключительно важное значе-
ние для подготовки и развития моло-
дой генерации менеджеров Нижего-
родской области». 

Стажировка в режиме онлайн
В конце ноября HR-служба АО «Волга» организовала групповую 
стажировку для слушателей Президентской программы подго-
товки управленческих кадров, реализуемой Нижегородским 
государственным техническим университетом им. Р.Е. Алексе-
ева. Цель стажировки, которая с учетом сегодняшних реалий 
пандемии прошла в формате видеоконференции, заключалась 
в получении информации о передовых практиках, внедренных 
на предприятиях региона, а также знакомстве с новейшими 
технологиями управления и производства.

 Наши кадры 

АО «Волга» в Топ-100 лидеров РФ  
по росту производительности труда
По итогам Всероссийской премии «Производительность труда: 
Лидеры промышленности России – 2020», которая была орга-
низована и проведена Деловым порталом «Управление произ-
водством» (г. Москва), АО «Волга» заняло 7 позицию в номи-
нации «Топ-100: лидеры России по росту производительности 
труда за три года».

В бумажном цехе №3

Конференция Zoom
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За расширение в 2020 году продуктовой 
линейки АО «Волга» было отмечено 

дипломом Лауреата Премии в номинации 
«Разнообразие в линейке выпускаемой 
продукции». Способность быстро реаги-
ровать на меняющиеся запросы рынка и 
диверсификация продуктового портфеля 
позволили АО «Волга» удерживать лидер-
ские позиции в условиях пандемии.

Как отметил заместитель генерально-
го директора по продажам АО «Волга» 
Алексей Вдовин, «диплом Лауреата стал 

признанием усилий коллектива комбина-
та во всей цепочке рождения новых про-
дуктов, а именно, по поиску новых видов 
продукции, востребованных рынком, по 
освоению их производства, включая реа-
лизацию проекта по разделению потоков 
бумагоделательных машин №8 и №5, по 
внедрению новых логистических реше-
ний – этот список можно продолжать. 
В итоге, АО «Волга», стартовав в конце 
2019 года с позиции, по существу, моно-
продуктового предприятия, выпускав-

шего преимущественно газетную бума-
гу, закончит текущий год с уникальным, 
на наш взгляд, результатом – более 40% 
продукции будет продано в виде упако-
вочных сортов бумаги».

Алексей Вдовин рассказал о стратегии 
развития компании, включающей, 

помимо роста объёмов производства на 
действующем оборудовании, увеличе-
ние объемов производства упаковочных 
сортов бумаги (до 60%).

По словам докладчика, в конце 2019 
года шаг за шагом компания пошла по 
пути продуктовой диверсификации. В 
частности, было освоено производство 
упаковочных сортов бумаги, которые 
используются в производстве гофрокар-
тона и гофроящиков, широко применяе-
мых в электронной коммерции.

«Пандемия COVID-19 вызвала серьез-
ное падение рынка газетной бумаги, но 
мы оказались хорошо подготовлены к 
этому. Сегодня около 50% продукции 
АО «Волга» экспортируется в виде упа-
ковочных сортов: в активе компании в 
текущем году поставки в 80 стран мира.

И мы продолжаем целенаправленно 
работать над расширением продуктовой 
линейки, поиском новых нишевых про-
дуктов», – заключил Алексей Вдовин.

Он отметил также, что в рамках новой 
продуктовой стратегии АО «Волга» пла-
нирует развивать такие направления, как 
ультра-лёгкий лайнер, иначе называемый 
интерлайнер, с массой от 40 до 47-48 г/м2, 

флютинг с массой от 65 до 80 г/м2, лёгкий 
лайнер с массой от 65 до 80 г/м2, упако-
вочная бумага массой 70-80 г/м2, а также 
бумага для пищевых продуктов массой 
38, 40 и 42 г/м2. В перспективе рассматри-
вается и возможность производства бу-
маги-основы для фенольных плёнок.

В ходе последовавшей дискуссии 
приняли участие не только производите-
ли и закупщики картонной и гофрокар-
тонной упаковки, но и вице-президент 
по развитию бизнеса в Европе Fisher 
International Inc. Марко Сумманен, 

Юрий Лахтиков, председатель Правле-
ния РАО «Бумпром», Андрей Гурьянов, 
генеральный директор Ассоциации 
«Лига Переработчиков Макулатуры», 
Юрий Алпеев, руководитель эксперт-
ного совета НКПак, директор департа-
мента стратегического маркетинга УК 
ГП «Готэк» и Штейнберг Анатолий Вла-
димирович, председатель совета ди-
ректора SFT Group. Эксперты обсудили 
вопросы развития упаковочного рынка 
РФ, новые продукты и направления, ко-
торые активно развивает АО «Волга». 

Оживленный интерес участников фо-
рума к презентованным новым продук-
там АО «Волга», показал, что компания 
движется в правильном направлении, 
следуя тенденциям стремительно раз-
вивающегося рынка, а направление 
«устойчивой упаковки» особенно акту-
ально и востребовано в электронной 
коммерции в настоящее время.

 Региональные  
новости  

Глеб Никитин: 
«Нижегородцы 
смогут узнать 
результаты 
анализа на 
COVID-19 
через портал 
Госуслуги»
С 4 декабря 2020 года резуль-
таты тестов на СOVID-19, ко-
торые берутся у пациентов, 
по факту обработки будут 
подгружаться в личные ка-
бинеты портала Госуслуги. 
Об этом сообщил губерна-
тор Нижегородской области 
Глеб Никитин.

«Регион по-прежнему явля-
ется одним из лидеров по 

объему тестирования. На сегод-
няшний день сделано более 1 
млн 830 тысяч тестов. Наши ла-
боратории проводят в среднем 
по 13 тысяч исследований на но-
вую коронавирусную инфекцию 
в день. Мы наращиваем лабора-
торные мощности и рассчиты-
ваем на рост среднего показате-
ля тестирования до 16 и более 
тысяч в сутки. Одновременно 
решаем задачу оперативного 
информирования граждан о ре-
зультатах тестирования. Портал 
Госуслуги – это оптимальный ва-
риант информирования для тех, 
кто на нем зарегистрирован», – 
подчеркнул Глеб Никитин.
При отсутствии у гражданина 
личного кабинета на портале 
Госуслуги или технических про-
блемах с подключением меди-
цинские организации продолжат 
информировать пациентов по те-
лефону.

Источник:

Страницу подготовил Алексей Моисеев

 Событие

Заместитель генерального директора по продажам АО «Вол-
га» Алексей Вдовин выступил с докладом на тему «Инвестици-
онные программы и разработка новых продуктов компании» 
в онлайн-конференции по картонно-бумажной упаковке Paper 
Cardboard Corrugated международного форума для лесной и цел-
люлозно-бумажной промышленности PAP-FOR.

АО «Волга» приняло участие  
в онлайн-форуме PAP-FOR-2020

СПРАВОЧНО:
Международная Премия PAP-FOR Awards состоялась впервые в этом году. Это новое 
для целлюлозно-бумажной промышленности мероприятие знакомит профессиональ-
ное сообщество с примерами успешно реализованных проектов в представленных 
одиннадцати номинациях. Премия присуждается целлюлозно-бумажным комбина-
там, производителям и поставщикам оборудования и услуг за успешный вклад в раз-
витие ЦБП на территории России и СНГ.

АО «Волга» стало Лауреатом  
премии PAP-FOR Awards

 В тему

Церемония награждения победителей состоялась 26 ноября в рам-
ках онлайн-форума целлюлозно-бумажной промышленности – PAP-
FOR-2020. Более 30 заявок было прислано в оргкомитет премии, а 
победители были выбраны членами экспертного совета.

Алексей Вдовин
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–Дмитрий Сергеевич, на Ваш 
взгляд, удалось ли возглав-

ляемой Вами службе в уходящем 
году реализовать те планы, кото-
рые были намечены?

– Безусловно. Одним из самых 
значимых проектов 2020 года стал 
для нас запуск в эксплуатацию но-
вой линии по производству тер-
момеханической массы. В первом 
квартале 2020 года был пущен в 
эксплуатацию модернизированный 
технологический кран № 101 в ДПЦ. 
Также была проведена частичная 
замена потолочного освещения в 
бумажном цехе №3, что позволило 
снизить энергопотребление данно-
го участка в 3 раза и снизить трудо-
емкость работ по обслуживанию. 
Выполнены запланированные про-
екты по электроснабжению таких 
объектов, как гостевой дом, Бол-
гарский городок, пожарная часть 
№22, здание таможни. Кроме того, 
был проведен капитальный ремонт 

воздушной линии 6кВ, которая 
обеспечивает питанием техноло-
гическое оборудование «Шламо-
накопителя» (п. Истомино), прове-
дены капитальные ремонты двух 
главных трансформаторов 110/6 кВ 
пст «Накат», выполнена работа по 
замене воздушного выключателя 
на элегазовый по 110 кВ, выполнены 
ретрофиты средневольтного обо-
рудования цеха ТММ, бумцеха №3 
и электроцеха, закуплен ряд обо-
рудования для бумагоделательной 
машины №8 и древесно-подготови-
тельного цеха.

– А что Вы можете сказать о пла-
нах на 2021 год?

– Все проекты прошлого, насто-
ящего и будущего года направлены 
на повышение надежности энерго- 
обеспечения и повышение энер-
гоэффективности нашего пред-
приятия. АО «Волга» продол-
жает развивать собственные 
производственные мощности. В 

настоящее время ведутся перего-
воры с иностранными компаниями 
Voith, Valmet, Andritz Group по во-
просу строительства макулатур-
ной линии и перепрофилирование 
БДМ №6. Была создана рабочая 
группа, которая занимается про-
работкой проекта по строитель-
ству дополнительной генерации 

электроэнергии, позволяющей 
увеличить собственную генерацию 
электроэнергии с целью обеспече-
ния новых мощностей АО «Волга». 
В планах  на 2021 год – реализация 
проекта по модернизации систе-
мы управления технологическим 
краном №102, ретрофиты средне-
вольтного оборудования бумцеха 

№3, ТММ, электроцеха. Плани-
руем капитальные ремонты ВЛ-6 
кВ, капитальный ремонт главного 
трансформатора 110/6 кВ и про-
должаем работы по замене вы-
ключателей по сети 110 кВ.  

– Что бы Вы хотели пожелать 
своим коллегам в канун професси-
онального праздника?

–Дорогие коллеги, от всей 
души поздравляю вас с профес-
сиональным праздником – Днем 
энергетика! Результаты вашей 
работы ещё раз доказывают, что 
в энергетическом звене нашего 
предприятия работают профес-
сионалы высокого уровня, спо-
собные достигать поставленных 
целей и решать серьезные задачи. 
От вашего профессионализма, 
компетентности и опыта во мно-
гом зависит стабильная работа 
нашего предприятия и объектов 
социального значения. Желаю 
вам крепкого здоровья, неисчер-
паемой энергии, стабильной беза-
варийной работы и новых произ-
водственных свершений. Мира и 
любви вам и вашим близким!

Первое знакомство с элек-
тростанцией Александра Пе-

тровича Кузнецова состоялось 
в юношеские годы, во время 
учебы в Балахнинском энерге-
тическом техникуме в 1974 году. 
Студентом проходил производ-
ственную практику на ГРЭС, 
где ему довелось поработать в 
котельном цехе. «Профессию 
теплотехника для обслужива-
ния паровых котлов и паровых 
турбин я выбрал не случайно, – 
вспоминает А.П. Кузнецов. – В 
то время на станции в механи-
ческом цехе работал мой отец, 
он и посоветовал мне идти на 
предприятие и освоить данную 
профессию». 

В 1976 году после прохожде-
ния службы в армии выпускник 
техникума А.П. Кузнецов вер-
нулся на ГоГРЭС и был принят на 
должность машиниста-обходчи-
ка турбинного оборудования. 
Герой нашей статьи рассказал, 
что работать на одной из пер-

вых в Советском Союзе элек-
тростанции им. А.В. Винтера 
(НиГРЭС), которая обеспечива-
ла электроэнергией и снабжала 
теплом промышленные пред-
приятия и население города 
Балахны и пос. Правдинск, было 
очень престижно.

Как и все начинающие специ-
алисты, около двух месяцев он 
проходил подготовку, сдавал 
экзамены и уже после прохож-
дения стажировки был допущен 
к работе. Александр Петрович 
прекрасно справлялся с возло-
женными обязанностями, что 
позволило спустя всего полго-
да, под руководством настав-
ника М.Д. Сомова, обучиться 
и пройти стажировку на долж-
ность машиниста турбинного 
оборудования. «Таким обра-
зом, я в течение пяти лет освоил 
все рабочие профессии и изу-
чил всё оборудование на элек-
тростанции, – делится с нами  
А.П. Кузнецов. – Третья турбина, 

самая новая, была построена в 
1983 году, и в должности стар-
шего машиниста я работаю на 
ней с 1996 года». 

Опыт, длиной в сорок лет
С удовольствием и знанием 

своего дела Александр Петро-
вич каждый раз заступает на 
смену. Перед началом рабочего 
дня нужно обойти большой цех 
и осмотреть много вспомога-
тельного оборудования, в ко-
тором насчитывается около 50 
насосов, не включая турбину, 
а затем доложить о состоянии 
оборудования начальнику сме-
ны котлотурбинного отделения. 
Машинистам турбинного цеха 
необходимо в круглосуточном 
режиме следить за показателями 
нагрузки, поддерживать параме-
тры и температуру теплоноси-
телей. «Независимо от времени 
года нагрузка на турбину идет 
максимальная, ведь энергоком-
плекс (НиГРЭС) обеспечивает 

бесперебойное снабжение те-
плом и горячей водой жителей 
города Балахны, а также непре-
рывную работу основного про-
изводства АО «Волга»,  это очень 
важно, – не без гордости делится 
с нами рассказчик. – С 2015 года 
станция вошла в состав АО «Вол-
га», – что позволило обеспечить 
свое производство электроэнер-
гией в полном объеме». 

В течение сорока лет работы 
на станции А.П. Кузнецов трудил-
ся в разных коллективах и успел 
поработать с разными людьми. 
«Коллектив у нас хороший, сей-
час в основном одна молодежь 
работает. Теперь уже я высту-
паю в качестве наставника, де-
тально знакомлю молодых кол-
лег с оборудованием, передаю 

им свои навыки и знания», – за-
мечает Александр Петрович. По 
его мнению, интерес молодежи 
к рабочим профессиям в сфере 
энергетики вырос в последнее 
время. На станцию приходят 
работать не только выпускники 
техникумов после прохождения 
практики, но и специалисты с 
других предприятий.

За эти четыре десятилетия, 
как признается Александр Пе-
трович, он уже сроднился со 
станцией. Человек, изучивший 
все оборудование на предпри-
ятии, с легкостью поможет ос-
воиться молодому поколению 
начинающих специалистов, а 
также передать все навыки и се-
креты профессии. И мы желаем 
ему в этом деле успехов!

Страницу подготовила Мария Владимирова

 Профессия

«Сроднился со станцией»
Если вы впервые оказались на территории энергокомплекса (НиГРЭС), вам понача-
лу может показаться, что все эти громадные агрегаты – турбины, котлы работают 
сами по себе.  Но это, конечно, не так. Здесь, за пультами, дежурят машинисты, ко-
торые внимательно следят за поступающими данными и малейшими изменениями 
в режиме работы оборудования. Об одном из таких специалистов мы и хотим вам 
сегодня рассказать.

 День энергетика

Праздник света и тепла!
Энергетики посвятили свою жизнь очень важному делу –  
обеспечивать людей светом и теплом! Высокое напря-
жение, круглосуточный режим работы и повышенная 
ответственность – с этим по силам справиться не только 
мужественным людям, но и, прежде всего, высококва-
лифицированным и подготовленным. День энергетика 
по традиции празднуется почти в самом конце года, а 
это лучшее время, чтобы подводить итоги и строить 
планы на будущее. Именно об этом шла речь в ходе 
нашего интервью с главным энергетиком АО «Волга» – 
Дмитрием Сергеевичем Захаровым.

Поздравляю с Днем энергетика!
В самый короткий день в году 22 декабря наша страна 

празднует День работников энергетики. Это один из са-
мых светлых в прямом смысле этого слова праздников в 
году. Сложно преувеличить значение энергетики в нашей 
жизни, ведь от нее зависит жизнеспособность всех других 
отраслей экономики, комфорт, тепло и свет в домах мно-
жества людей.

Подводя итоги уходящего года, хотелось бы отметить 
те непростые ситуации, которые нам вместе пришлось пе-
режить. Особенно те, которые имели место в Энергетиче-
ском комплексе (НиГРЭС). Выражаю глубокую благодар-
ность всем, кто участвовал в обеспечении бесперебойной 
работы станции. Спасибо, что не пугаетесь трудностей, 
возникающих на вашем пути, принимаете их достойно и 

умеете реализовывать те задачи, которые ставит перед 
вами руководство.

Отдельные слова благодарности ветеранам энергети-
ки, мудрость, опыт и поддержка которых не имеют цены. 
Вы являетесь примером, на который равняются молодые 
специалисты, вступающие в профессию. Уверен, что тру-
довой коллектив сохранит и преумножит лучшие тради-
ции, создаваемые десятилетиями людьми разных эпох, 
сумеет и в дальнейшем обеспечивать преемственность 
поколений и продолжит работать эффективно и слаженно.

Уважаемые работники и ветераны энергетики АО «Вол-
га»! Примите сердечные поздравления в честь нашего про-
фессионального праздника – Дня энергетика! Здоровья 
Вам, успехов в труде, удачи в жизни!

Технический директор-главный инженер станции 
Тагир Абдулбярович Жалеев 

Дмитрий Захаров
главный энергетик АО «Волга» 

Александр Петрович Кузнецов
старший машинист турбинного отделения
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«Яникогда не стремилась к 
тому, чтобы стать много-

детной мамой, – рассказывает 
о себе ведущий инженер строи-
тельного отдела АО «Волга». – Но 
и совершенно не жалею о том, 
что все сложилось именно так. 

Нашей старшей дочери Ели-
завете – 16 лет. Лиза закончила 
9 классов и сейчас продолжает 
свое обучение в Балахнинском 
Политехническом колледже по 
специальности «Электрические 
станции, сети и системы». Учит-
ся с удовольствием, жалеет 
лишь о том, что в силу ограни-

чений, связанных с пандемией, 
обучение у них, как и во всех 
средних и высших учебных заве-
дениях, дистанционное. 

Средней дочери – Ане – 12 
лет, - продолжает рассказывать 
о своей семье Ирина. – Аня пре-
красно рисует. Она посещает 
Художественную школу и кру-
жок бисероплетения».

Ну а в 2017 году в семья Рого-
жиных появился сынок – Артем 
или Тёмик, как ласково называ-
ют его все домашние. «Я ведь в 
глубине души всегда знала, что у 
меня будет сын, – с улыбкой заме-

чает Ирина. – Так 
и случилось».

Взгляды на 
воспитание

«Сейчас в 
доме у 

нас идет ре-
монт, – про-
должает наш 
разговор много-
детная мама. – 
Причем и в 
комнатах, и на 
приусадебном 
участке. Работы – 
очень много. 
И мы, конеч-
но, стараемся 
задействовать 
в работах по 
дому всех на-
ших детей без 
и с к л ю ч е н и я . 
Тёмик у нас – 

главный папин помощник: и 
гвозди заколачивает, и шурупы 
заворачивает. Девочки отвеча-
ют за чистоту и порядок в доме. 
Ну и с огородом маме помога-
ют, – не без гордости за своих 
детей рассказывает Ирина. – 
Посадить, затем собрать и пе-
реработать урожай – все это мы 
делаем с дочками вместе.

Трудно ли все успе-
вать с тремя деть-
ми? – Сложный 
вопрос, – гово-
рит Ирина. – 
Для меня 
воспитание 
сына кар-
динальным 
о б р а з о м 
отличается 
от того, как 
росли в его 
годы девочки. 
С Аней и Лизой 
мы могли долго 
рисовать и вышивать. 
Они были более усидчивы. А Тё-
мик – он совсем другой. В нем 
столько энергии, что его нужно 
постоянно чем-то занимать, при-
чем буквально каждую минуту: 
с того момента, как он приходит 
из садика и до тех пор, пока не 
ляжем спать. Они с папой часто 
уходят кататься на велосипеде 
на набережную или играть в мяч 
на стадион. А могут прямо дома 
поставить ворота, взять клюшки 
и шайбу (хорошо, что у нас дома 
есть длинный коридор) и играть 

в хоккей, –
с м е е т с я 

многодет-
ная мама.

О главном

Третий ребе-
нок сплотил 

всю нашу семью, – продолжает 
Ирина. – Ведь мы стали чаще 
и больше собираться вместе, 
всей семьей. У нас даже поя-
вились свои традиции. Любим 
путешествовать. Дальние стра-
ны пока не для нас, потому что 
Артем плохо переносит дли-
тельные поездки. Зато мы с 
удовольствием выбираемся на 
природу. Летом – на водоемы, 
осенью – в лес за грибочками. 
Можем и в зоопарк поехать. 
Любим также вместе читать и 

собирать пазлы. Одним словом, 
с рождением Темы наша семья 
как будто тоже родилась зано-
во. И мы этому очень рады!

Конечно, жизнь любой мамы 
(не только многодетной) просто 
нельзя представить без кругово-
рота ежедневных домашних дел 
и хлопот. Но растить троих де-
тей ничуть не сложнее, чем одно-
го, – уверена Ирина. – Ведь лю-
бовь и счастье в большой семье 
с лихвой перекрывают все быто-
вые сложности и проблемы!»

Коллектив редакции от чи-
стого сердца поздравляет всех 
женщин со светлым и прекрас-
ным праздником – Днем матери! 
Желаем, чтобы ваши любимые 
детки никогда не переставали 
радовать вас своими успехами 
и говорить добрые слова!

Родительское счастье
Наши люди

Быть многодетной мамой – тяжело. Такой стереотип бытует в нашем обществе 
на протяжении последних лет, если даже не сказать десятилетий. Родить второ-
го, а тем более третьего ребенка сегодня решается далеко не каждая россий-
ская семья. И все же, к счастью, такие родители есть. В том числе и на нашем 
предприятии. Знакомьтесь, профессионал строительного и семейного дела 
Ирина Рогожина.

Наталия Мавлютова

Трудно ли все успе-
вать с тремя деть-
ми? – Сложный 
вопрос, – гово-
рит Ирина. – 

росли в его 
годы девочки. 
С Аней и Лизой 
мы могли долго 
рисовать и вышивать. 

в хоккей, 
с м е е т с я 

многодет-
ная мама.

О главном

Третий ребе-
нок сплотил 

Ирина с дочерьми Аней и Лизой 
и сыном Артемом. 

Фото из архива семьи Рогожиных

На велосипедную прогулку 
только с папой 

(На фото Сергей Рогожин 
с сыном Артемом).
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Мария Владимирова

Страницу подготовила Наталия Мавлютова

Отделения благотворительного 
клуба «28 петель» существу-

ют во многих городах России, но 
Балахна в лице работниц «Волги» 
присоединилась к данному волон-
терскому движению впервые. 

О клубе

Почему именно 28 петель? Всё 
просто. Чтобы начать вязать 

носочек для малыша весом от 

500 грамм, нужно набрать ровно 
28 петель. Размер ножки у поспе-
шивших появиться намного рань-
ше срока деток (их еще называют 
торопыжками) – с большой палец 
взрослого человека. 

Готовые работы волонтеров 
клуба зачастую не превышают 5 
см, но какую огромную пользу при-
носят. Если недоношенный малыш 
весит меньше 1 килограмма, он мо-

жет крепко уснуть и просто забыть 
сделать вдох. Кроме того, с самых 
первых секунд после рождения 
младенцев с экстремально низ-
кой массой тела нужно заботить-
ся о сохранении тепла их тела. В 
противном случае организм бу-
дет тратить энергию не на рост и 
развитие, а на согревание. Чтобы 
избежать этого в отделениях, где 
лежат такие крохи, в процессе их 
выхаживания применяют шерстя-
ные вещи.

«28 петель» на «Волге»

Помочь торопыжкам преодо-
леть трудности преждевремен-

ного рождения и присоединиться 
к волонтерскому движению «28 
петель» изъявили желание многие 

начинающие и опытные мастери-
цы комбината. К сожалению, из-за 
пандемии собираться в Профкоме 
удается пока лишь небольшими 
группами. Тем не менее начало 
клубу «28 петель» на «Волге» по-
ложено. Всем желающим уже вы-
дана пряжа и подробные схемы 
для вязания носочков, шапочек, 
варежек, пледиков и распашонок 
для недоношенных малышей из 
100 % шерсти. Все готовые изделия 
будут переданы в Дзержинский 
перинатальный центр, где новоро-
жденные малыши с экстремально 
низкой массой тела постоянно 
нуждаются в подобной доброволь-
ной помощи. Шерстяные волокна, 
кусаясь, будут не только согревать 
их, но и действовать как естествен-
ный массаж, стимулирующий кро-
воток и заставляющий малышей 
шевелиться, а значит дышать. 

Кстати, вязать можно не только 
спицами, но и крючком. Ведь ма-
леньким человечкам требуется не 
только одежда, но и специальные 

игрушки-комфортеры – «Осьми-
ножки», которые также вяжутся по 
определенной схеме. Торопыжки 
постоянно тревожатся, машут руч-
ками и сбивают многочисленные 
трубочки и капельницы, поддер-
живающие их жизнеобеспечение. 
А благодаря «Осьминожкам» (вя-
жутся из 100 % хлопка и по форме 
напоминают материнскую пупови-
ну) малыши отвлекаются и чувству-
ют себя в полной безопасности. 

Если вы также хотите при-
соединиться к волонтерскому 
движению «28 петель» и помочь 
выжить крохотным торопыж-
кам, обращайтесь в Профком 
Независимой профсоюзной ор-
ганизации работников АО «Вол-
га» по телефону 33-31 или 8-987-
548-01-91(Юлия). Потребность 
Дзержинского перинатального 
центра в комплектах для поспе-
шивших родиться малышей от 70 
до 100 в месяц. Подарите крохам 
свою любовь, и она обязательно 
их согреет!

Независимая профсоюзная организация работников АО «Волга» присоединилась 
к благотворительному клубу «28 петель», объединив под своим началом руко-
дельниц бумкомбината, желающих помочь недоношенным деткам.

Волонтерство

Вязание со смыслом

Встреча была организована 
по приглашению депутата 

Законодательного собрания по 
Балахнинскому и Володарско-
му району Ирины Гончаровой, 
в ходе которой специалисты 
поделились неутешительным 
выводом о том, что система 
молодежной палаты района к 
концу года практически разва-
лилась. В связи с чем законо-
мерно встал вопрос о том, как 
наладить взаимодействие и 
активность молодежных район-
ных объединений. Присутству-
ющие с интересом восприняли 
мнение депутата Ирины Гонча-
ровой по отбору и поддержке 
молодежных инициатив и мно-
гое взяли себе на заметку.

Сегодня план работы Моло-
дежной палаты нашего района 
находится в стадии активной 
разработки. Инициативные про-
екты принимаются в Управление 
культуры и молодежной полити-
ки Балахнинского района, а так-
же отдел спорта для включения 
их в дальнейший план работы 
и оказания необходимой под-
держки, в том числе софинанси-
рования. А значит у активистов 
молодежных объединений пред-
приятий и организаций района 
есть неплохой шанс не только 
для продвижения своих идей и 
предложений, но и активного 
взаимодействия с другими чле-
нами Молодежной палаты райо-
на. Включайтесь!

Наша молодежь

Инициатива не наказуема
Совет молодежи АО «Волга» принял участие в собра-
нии лидеров и активистов молодежных объединений 
Балахнинского района.

Так много слов важных, 
но первое - мама

Хорошо, что среди ветеранов нашего пред-
приятия есть многодетные мамы, которые 

долгое время успешно сочетали свои материн-
ские обязанности с трудовой и общественной 
жизнью бумкомбината. Это Галина Викторовна 
Макарова, Зоя Романовна Яковлева, Галина Ни-
колаевна Набойщикова, Ирина Борисовна Ше-

вякова, Надежда Ивановна Конина, Людмила 
Адольфовна Вязова и Ольга Ильинична Черниги-
на. Дети, их проблемы и их благо всегда были и 
остаются для них на первом месте. Этим мамам 
и слова благодарности от Совета ветеранов АО 
«Волга» и администрации предприятия по слу-
чаю доброго и теплого праздника – Дня матери. 
Желаем вам, наши дорогие мамы, чтобы вырос-
шие детки никогда о вас не забывали, а всегда 
помогали и, как прежде, все вместе встречались 
на праздники.

Актив Совета ветеранов 
АО «Волга»

Наши ветераны

Многодетная семья – это не только 
большое счастье, но и большой труд 
и, конечно, огромная ответствен-
ность. Это работа без перерывов и вы-
ходных. Но работа всегда в радость.

Уважаемые работники 
АО «Волга»!

Независимая профсоюзная организация работников АО «Волга» 
приглашает всех, кто умеет вязать, вступить в благотворитель-
ный клуб «28 петель».

Наша цель – вязание одежды для недоношенных детей с экс-
тремально маленькой массой тела. 

Изделия (носочки, шапочки, жилетки, пледы, варежки) вяжут 
из 100% шерсти, которая «кусаясь», действует как своеобразный 
массаж, стимулирующий кровоток, заставляет малышей воро-
чаться и не забывать дышать.  Подобным образом действуют 
игрушки из 100% хлопка, которые кладут рядом с малышами.

Всем желающим будет выдана пряжа и схемы для вязания, а 
готовые изделия переданы в перинатальный центр и родильные 
дома Нижегородской области.

Сообщить о своем желании участвовать в волонтерском дви-
жении, получить дополнительную информацию, пряжу и схемы 

можно по предварительному звонку по тел. 33-31, 8-987-548-01-91.

Первое собрание клуба «28 петель» на 
«Волге» уже принесло свои результаты

Комплекты для «торопыжек» 
от работниц АО «Волга»

Ветеран АО «Волга» 
Зоя Романовна Яковлева

Развитие молодежных инициатив - во взаимодействии

Ветеран АО «Волга» 
Ирина Борисовна Шевякова
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Продолжаем делиться с вами архивными 
снимками из истории Балахнинского бумком-
бината и энергокомплекса (НиГРЭС).

Эта фотография сделана в 1924 году на стро-
ительной площадке Горьковской ГРЭС, возле 
главного здания станции. 

Наша фотоистория  

На досуге

Это интересно

Понравилась рубрика?
Смотрите больше редких, архивных 

фотографий в группе АО «Волга» в соцсети 
ВКонтакте. Чтобы быстро перейти в группу, 

просканируйте этот QR код:

«Волшебные» тайны 
маленьких коробочек
Мария Владимирова
Современным родителям с приходом декабря 
не терпится создать для своих детей атмосферу 
волшебства и чудес. В последние годы в нашей 
стране стали очень популярны календари ожи-
дания. Суть такого календаря – обратный отсчёт 
до Нового года. Для каждого дня в таком кален-
даре есть коробочка с сюрпризом: открывают их 
по порядку – в день по одной коробочке. Каждый 
день ребёнок получает небольшой сюрприз и 
новогоднее задание, например, посмотреть но-
вогодний мультфильм, прочитать зимнюю книгу, 
разучить песню, отгадать загадки. Задания мож-
но подобрать, исходя из увлечений крохи. Но мы 
знаем, все новое – это хорошо забытое старое.

Вразные времена и елки наряжали по-разному: сначала фрук-
тами, живыми и искусственными цветами, чтобы создать 

эффект цветущего дерева. Позже украшения стали сказочны-
ми: позолоченные шишки, коробочки с сюрпризами, сладости, 
орехи и горящие рождественские свечи. Вскоре добавились 
игрушки, сделанные своими руками: дети и взрослые мастери-
ли их из воска, картона, ваты и фольги. А в конце XIX века на 
смену восковым свечам пришли электрические гирлянды.

Среди многообразия картонных елочных украшений были 
игрушки, особенно любимые детьми. Прятать вкусности на 
елке было принято с давних времен. В специальные сюрприз-
ницы и конфетницы помещался какой-нибудь маленький пода-
рок или сладость. Ребенок мог один раз в день подойти к елке, 
снять ту игрушку, которая ему нравилась, открыть, получить 
сюрприз и повесить ее обратно.

В нашей стране сюрпризницами украшали елки и в доре-
волюционной России и в советское время в 30-60 гг. Выпуска-
лись они в основном из картона различными картонажными 
артелями, полиграфическими фабриками и фабриками дет-
ских игрушек с изображениями сюжетов из сказок Пушкина и 
басен Крылова или новогодних сюжетов.

У елочных игрушек есть одна уязвимость – они очень хруп-
кие. Поэтому до наших дней их дошло немного. Ценнейшие 
и редкие игрушки иногда спасали именно со свалок, куда их 
просто выбрасывали в мусор при переезде.

БЛАГОДАРНОСТЬ
Я, Л.Е. Николина, лаборант химической службы, от всей 

души хочу поблагодарить руководство АО «Волга», ра-
ботников и коллег ЭК (НиГРЭС) за оказанную моральную 
и материальную поддержку мне в сложной жизненной си-
туации. 

26 октября 2020 года произошел пожар в соседнем 
доме, но пламя перекинулось и на мой дом. В результате 
пожаром полностью уничтожен дом моей семьи, а вме-
сте с ним и все находящееся в нем имущество. Сложно 
передать словами то отчаяние, с которым столкнулась 
моя семья, как порой опускались руки от безысходности 
ситуации. Спасти не удалось практически ничего и нужно 
заново обустраивать свой быт. Как жить дальше? Но ваша 
поддержка помогла и сейчас помогает с надеждой смо-
треть в будущее с увереностью, что все будет хорошо, 
ведь главное все остались живы и здоровы. Очень при-
ятно осознавать, что в наше нелегкое время рядом есть 
люди, которые готовы помочь и протянуть руку помощи. 
Спасибо вам! 

Сейчас, когда страшные события уже позади, хочу еще 
раз поблагодарить всех тех, кто не остался равнодушным 
к моей беде. Хочу пожелать всем здоровья, счастья, чтобы 
все беды обходили вас стороной! Еще раз спасибо вам и 
храни вас Бог! 
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Совет ветеранов АО «Волга» поздравляет:
с 90-летием

Кулешову Евстолию Порфирьевну
с 80-летием

Алешину Надежду Алексеевну
с 70-летием

Катунцева Николая Михайловича
Чертович Дмитрия Михайловича
Мамаева Николая Анатольевича

Калинина Александра Сергеевича
Рязанцеву Татьяну Николаевну

с 60-летием
Неимущеву Ирину Леонидовну

Кочеткову Надежду Викторовну
Лобову Марину Владимировну

Пусть подарит юбилей исполнение мечты!
Много сил, добра, друзей и душевной теплоты,

Чтоб всегда с удачей ладить и успехов достигать,
И у правнуков на свадьбе непременно погулять!

Коллектив подразделения КТО 
энергокомплекса (НиГРЭС) поздравляет 

Долматова Андрея Юрьевича 
с юбилеем, который он отметил 6 декабря!

С юбилеем поздравляем
И в ваши 35 желаем:

Пусть будет молодой душа,
А жизнь — невероятно хороша!

Коллектив цеха ТММ поздравляет
Лысова Леонида Игоревича

с Днём рождения, который он отметит 15 декабря!
Бардова Олега Николаевича

с Днём рождения, который он отметит 16 декабря!
Пусть сердце радостью наполнится

И все желания исполнятся!
И будет все: удача и везение,

Любовь, здоровье, счастье.
С Днём рождения!

Коллектив ПТЦ поздравляет
Маресину Ольгу Николаевну

с Днём рождения, который она отметила 3 декабря!
Сорокина Андрея Михайловича

с Днём рождения, который он отметил 7 декабря!
Мячева Сергея Александровича

с Днём рождения, который он отметит 12 декабря!
Дворяшина Виктора Анатольевича

с Днём рождения, который он отметит 13 декабря!
Аникина Александра Сергеевича

с Днём рождения, который он отметит 16 декабря!
С Днем рождения поздравляем,

Счастья, радости желаем.
И здоровья, и успеха,

Много денег, много смеха!

Коллектив управления поздравляет
Дурыничева Андрея Евгеньевича

с Днём рождения, который он отметил 4 декабря!
Желаем в День рождения благ,
Удач, успехов, дней прекрасных,

И жизнь идет пусть только так,
Чтоб было в ней добро и счастье!

Профком НПО работников АО «Волга» поздравляет 
Бурова Сергея Петровича 

с Днём рождения, который он отметил 1 декабря!
Солодухину Дарью Евгеньевну 

с Днём рождения, который она отметила 2 декабря!
Маресину Ольгу Николаевну 

с Днём рождения, который она отметила 3 декабря!
Щербакова Эдуарда Владимировича

с Днём рождения, который он отметил 5 декабря!
Добрых, счастливых желаем событий,
Будней успешных, лучших открытий,

Улыбок, здоровья и доброты,
Пусть день рождения исполнит мечты!

Коллектив финансовой службы поздравляет
Мокрушину Наталью Константиновну

с Днём рождения, который она отметила 6 декабря!
Александрову Светлану Александровну

с Днём рождения, который она отметит 13 декабря!
Бодрости, легкости, жизни успешной,
Светлой и полной, всегда интересной,

Гармонии в деле, удачи, добра,
От близких подарков, внимания, тепла.

Коллектив строительного отдела поздравляет
Нефедичева Андрея Александровича

с Днём рождения, который он отметил 10 декабря!
Желаем просто от души

Здоровья, счастья, доброты,
Не знай ни горестей, ни бед,

Живите счастливо сто лет!

Коллектив управления по закупкам поздравляет
Большакова Николая Дмитриевича

с юбилеем, который он отметит 14 декабря!
Вполне прекрасный возраст — 50,
Для планов, путешествий и задач,

Глаза пусть лишь от радости блестят,
Пусть ждет успех и череда удач!

Коллектив ДПЦ поздравляет
Дурыничева Артема Сергеевича

с Днём рождения, который он отметил 7 декабря!
Пусть вас окружают повсюду

Друзья и хорошие люди!
Пусть множество радостных будней

И солнечных праздников будет!

Коллектив бухгалтерии поздравляет
Федосееву Татьяну Владимировну

с Днём рождения, который она отметит 15 декабря!
Пусть моменты волшебного счастья

И приятные сердцу мгновения
Повторяются в жизни всё чаще!

Яркой жизни! Любви! С Днём Рождения!

Коллектив КОПиП поздравляет
Кленкову Лидию Геннадьевну

с Днём рождения, который она отметит 14 декабря!
Желаем быть нужной, как будто вода,

И яркой, как в небе ночная звезда,
Божественной, доброй и неповторимой,
А главное, просто бескрайне счастливой!

Поздравляем!

• менеджера по логистике на транспорте
• специалиста ЭТЛ (релейная защита и автоматика) (НиГРЭС)
• специалиста по зданиям и сооружениям (НиГРЭС)
• резчика БКиЦ
• сушильщика
• машиниста БДМ
• электромонтера по ремонту и обслуживанию 

электрооборудования
• контролера КПП
• слесаря по ремонту и обслуживанию перегрузочных машин - 

грузчика с обучением на водителя погрузчика
• водителя погрузчика 4 разряда
• жестянщика
• машиниста экскаватора
• аккумуляторщика
• слесаря-ремонтника
• слесаря по КИПиА
• такелажника
• оператора производства древесной массы из щепы
• составителя поездов
• дежурного стрелочного поста
• водителя автомобиля (г/п от 7-15т) (сменные)
• водителя автомобиля(лесовоз)
• электромеханика по лифтам
• слесаря по ремонту автомобилей
• машиниста топливоподачи
• электрогазосварщика
• водителя автомобиля (специальная, шасси ГАЗ 33072)
• слесаря по ремонту оборудования котельных и 

пылеприготовительных цехов (НиГРЭС)
• машиниста насосных установок (НиГРЭС)
• электрослесаря по ремонту и обслуживанию автоматики и 

средств измерении электростанций (НиГРЭС)

ГРУЗОПЕРЕВОЗКИ Газель – Фермер – тент Борт – 4 метра , 15 м3

Город, Oбласть, Россия, Тел. 8-902-684-28-59

ЧАСТНЫЕ ОБЪЯВЛЕНИЯ

Дорогие участники творческого конкурса 
«Символ года 2021», дети и родители! 

Представляем вашему вниманию новые  конкурсные работы. Уже совсем скоро все они укра-
сят главную новогоднюю ель АО «Волга». Если вы еще не начали мастерить поделку, скорее вклю-
чайтесь в творчество. Времени для воплощения вашей фантазии в оригинальное елочное украше-
ние осталось не так много. Не ленитесь и создайте себе настроение праздника!

Для того чтобы принять участие в кон-
курсе вам необходимо в срок до 14 де-
кабря 2020 года представить творческие 
работы в кабинет 316 здания УМТС. 

На конкурс принимаются работы раз-
мером не менее 30 см, с указанием сле-
дующей информации: название работы, 
ФИО автора, подразделение, в котором 
работают родители, контактный телефон. 
Каждое украшение должно иметь петель-
ку либо другое приспособление для за-
крепления на елке.

Телефон для справок: 
36-80, 34-89.

Конкурс

Коллектив родителей и учащихся 4«А» и 8«А» классов, а также 
администрация и коллектив учителей МБОУ СОШ №12 выражает 
соболезнование семье Рыбаковых в связи с трагической гибелью 
мужа и папы Рыбакова Максима Владимировича.




